

Sanitaire Les délégués du GDS 44 se sont retrouvés en assemblée générale, mardi à Cordemais. Parmi les faits marquants : les éleveurs se sont engagés à aller plus loin dans la lutte contre la BVD.

Encore plus contre la BVD

À l'unanimité, la centaine de délégués du GDS 44, rassemblés en assemblée générale à Cordemais mardi 28 février, ont accepté d'aller encore plus loin dans la lutte contre la BVD (Diarrhée virale bovine). Ils ont adopté une résolution qui approuve « la mise en place d'un contrôle aux mouvements des bovins non connus "non Ipi" dans le cadre du plan national BVD ». Il s'agit de sécuriser les mouvements des animaux au niveau du transport. Quand un bovin est sans statut, un contrôle sera réalisé afin de vérifier si l'animal est porteur ou non du BVD. Autre scénario, si le transport n'est pas sécurisé, à l'arrivée, un test devra déterminer si le bovin est toujours indemne. En effet, le transport est une porte d'entrée de la maladie dans les élevages sains ou assainis. Le GDS 44 a pris les devants face à « l'absence d'un arrêté aux mouvements d'animaux (qui) complique la tâche du GDS pour avancer sereinement vers une éradication souhaitée par tous », a rappelé Stéphane Jeanne, président du GDS 44.



Une centaine de délégués du GDS 44 étaient présents à leur assemblée générale.

« On a mis beaucoup d'argent sur la BVD et on ne voudrait pas la faire entrer dans un élevage sain ou assaini », argumente Laurent Delobel, directeur du GDS 44. Sur les trois dernières années, ce sont un million d'euros (charges de personnel comprises) qui ont été mis sur la table pour endiguer la maladie. Après ces efforts volontaires, le plan BVD commence à porter ses fruits avec une baisse des cas. Dans le département, 60 % des cheptels ont obtenu une surveillance sérologique favorable et 27 % une surveillance virologique favorable également. 4 % des élevages avec un statut infecté ont été identifiés avec une circulation active du virus BVD.

Mais il ne faut pas relâcher le combat car « plusieurs pays européens sont déjà reconnus indemnes de BVD », a expliqué le président... Ce qui pourrait compliquer les exportations françaises de bovins.

Objectif 2027 pour l'IBR

En parallèle de la BVD, l'État a donné comme objectif en 2027 l'éradication de l'IBR (rhinotrachéite infectieuse bovine). En Loire-Atlantique, le groupement a recensé 27 cheptels infectés et 1 255 bovins connus positifs sur un peu plus de 435 000 bovins dans le département. La quasi-totalité des troupeaux reste indemne de cette maladie. Stéphane Jeanne, dans son rap-

port d'orientation, s'est montré confiant quant à la réalisation de l'objectif fixé par l'État. Si la lutte contre les différentes maladies occupe le GDS 44, ce qui le préoccupe, c'est bien « une décapitalisation du cheptel de 3 à 4 % chaque année, au niveau départemental, comme au niveau national », a souligné le président. Outre le constat, cela se traduit sur les finances du groupement. « Notre modèle économique est à repenser, pour ne pas faire peser sur les seuls

DELPHINE CORDAZ

Le point des autres sections

► Section porcine

L'objectif est d'obtenir une réglementation régionale, qui pourrait prendre la forme d'un Programme sanitaire d'intérêt collectif (Psic) reconnu par l'État, afin de faire de la région (la seconde en production porcine) la première en termes de maîtrise du SDRP. Sujet d'inquiétude, la fièvre porcine africaine, présente en Italie, est aux portes des élevages. Les mesures de biosécurité sont préconisées pour éviter un drame pour la filière.

► Section apicole

Sur la campagne passée, 441 apiculteurs ont commandé des médicaments avec AMM pour lutter contre le parasite varroa. Les apiculteurs du GDS 44 sont sur le pont concernant le déploiement du Plan national frelon asiatique.

EN IMAGE

Carmen Suteau Officier de l'ordre du Mérite agricole



© VIGNERONS INDÉPENDANTS

► Lors du salon de l'agriculture, Carmen Suteau, présidente du syndicat des Vignerons indépendants nantais, a été promue Officier de l'ordre du Mérite agricole, dimanche soir. Elle a reçu sa médaille des mains du ministre de l'Agriculture, Marc Fesneau, sur le stand des Vignerons indépendants, en présence de Jean-Marie Fabre (président national des Vignerons indépendants), Christiane Lambert (présidente de la FNSEA) et Jérôme Despey (secrétaire général de la FNSEA), et bien d'autres personnalités. Cette distinction met en lumière le travail de plusieurs années de Carmen en faveur des vignerons, 25 ans d'un engagement professionnel exemplaire, elle qui est aussi engagée dans la démarche Juste de Loire-Atlantique. « C'est une belle surprise. Les Vignerons indépendants ont préparé ça pendant des mois dans mon dos et ils m'ont prévenue que dix jours avant que le ministre allait me remettre cette médaille. Au départ, je me suis demandé pourquoi ils avaient fait ça... Je n'aurai jamais pensé à la demander ! C'est une reconnaissance d'années de syndicalisme avec les Vignerons indépendants, à la chambre d'agriculture, à la FNSEA... Maintenant, on a fêté ça sur le salon et on le fêtera en local ! »

ALIMENTS ADAPTÉS AUX FORTS POTENTIELS

Oxxal

LE RÉSULTAT
DE L'EXIGENCE

Ensemble pour
atteindre vos objectifs

Votre technicien vous apporte un conseil sur mesure adapté à votre stratégie. Notre mission : contribuer à votre réussite grâce à notre expertise et la qualité de nos produits.

Nutrea

Une force pour l'élevage

www.nutrea.fr

